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Conseil d’Administration 
du vendredi 02/06 2023 

à 14h en visioconférence 

 

Membre du CA Présent Excusé Absent Membre du CA Présent Excusé Absent 

Didier BOUET X   Yves FRECENON  X  

Léo BOUET X   Patrick JOUVE X   

Julien CARRÉ X   Frédérique LAGIER X   

Didier CHAPTAL  X  Sylvain LUTTRINGER  X  

Alexane DORLEAC X   Lise LUTTRINGER-NEVES  X  

 

Pour démarrer ce CA du 02/06/2023, nous avons procédé à la validation du CR du dernier CA, en date du 
28/04/2023. Après délibération, ce dernier a bien été validé, à l'unanimité et sans modifications 
particulières. 
En l'absence de Didier Chaptal, excusé, c'est Didier Bouet qui a mené la réunion. 
 

Ordre du Jour 
 

 Préparation Foire aux chèvres 2023 – CR de la commission du 31.05.2023  
 Présence de la MC sur la prochaine fête du Parc des Volcans d’Auvergne (Yves) 
 Habilitation des membres du CA à l'accès des informations de la base de données  
 Grille d’affectation CAR pour mâles.  
 Catalogue boucs : rajout des données Caseïne/Bio/CL/Pesée à valider 
 Diffusion de boucs d’un même élevage : "encadrer" un nombre max/élevage/an 

Voir courrier de Marie-Françoise DELETTRE à ce sujet 
 Demandes d'éleveurs à traiter: Myriam BOUDAL, Loïc DEFOSSEZ, Elise PECHEUR, Théo CARLIN 
 Rencontre/échanges avec Louise : suite à la pré-rencontre de Julien&Louise, il convient de 

poursuivre vers une réunion officielle. 

 

SUJET 1: PREPARATION FOIRE AUX CHEVRES 2023 / FETE DU PARC DES VOLCANS 

 
En vue de préparer la Foire aux Chèvres 2023, une deuxième commission a eu lieu le 31/05/2023 à la 
Ferme d'Orcelas, en présence notamment de Didier et Léo Bouet, Yves Frécenon, Dider Chaptal et 
Alexane Dorléac. Suite à cette réunion, Dider C. a envoyé un CR détaillé qui a été parcouru (CR disponible 
en annexe) afin de répondre à d'éventuelles remarques des autres membres du CA. 
- Ainsi, il a été validé que le montant de la rémunération pour l'affiche de la foire s'élèverait à 200 euros 
(minimum demandé par l'auteure). 
- Pour la gestion de l'ensemble des chiens de troupeaux présents sur site à la Foire, il a été demandé à 
Stéphanie Monier si elle était d'accord pour en être responsable. Voir sa réponse. 
- Pour les chevaux d'Auvergne, il y en aura deux présents, et c'est l'animatrice de l'association qui tiendra 
le stand. 
- Pour les volailles, c'est Yves qui s'occupe notamment de voir avec la DSV Loire pour les CERFA ou autres 
autorisations etc. Idem pour les bovins (Ferrandez), Yves s'en occupe également. 
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- Pour les caprins, comme l'année dernière, il est demandé à tout éleveur qui amène des boucs, chèvres 
ou chevrettes d'avoir un CERTIFICAT de son vétérinaire à présenter à minima en copie sur son 
téléphone avant de pouvoir accéder aux enclos pour déposer ses animaux. Les membres du CA 
insistent sur le fait de BIEN COMMUNIQUER A CE SUJET, et de faire plusieurs fois des RAPPELS (mail et 
facebook) afin qu'il n'y ait pas d'oublis ou d'éleveur qui amènerait des caprins sans ce certificat. 
Pour gérer l'accès des animaux au site, il a été proposé en commission qu'une personne, à l'entrée, soit 
en charge:  
- de la vérification des certificats 
- de la collecte des 5 euros (participation/éleveur pour amener ses animaux) 
- de la distribution des tickets repas  
- des 1ères indications aux éleveurs pour le placement des animaux 
 
Alexane propose de fournir un voire plusieurs carnets de bon de livraison (avec doubles) afin de pouvoir 
noter les éleveurs inscrits, s'ils ont payé la cotisation d'entrée et la fourniture du ticket repas. 
 
-Pour les jurys, comme l'année dernière, il y aura Julien, Didier Bouet et Louise pour les confirmations. 
Dans le cas de bouquillons, amenés à la confirmation, voir pour pouvoir réaliser une pré-confirmation en 
attendant que l'individu soit assez grand pour être, par la suite, confirmé si le gabarit est validé par la 
suite au moins par photo avec un repère. 
-Pour le pain, Didier B. s'en occupe et Frédérique voit de son côté pour la musique. Léo voit pour des 
libraires qui seraient présents sur le stand également avec des livres sur la Région etc. 
 

=> La prochaine commission Foire aux Chèvres 2023 est fixée au 04 juillet 2023 à 11h à St Front. 
 
Dans le même thème, il a été validé que la Chèvre du Massif Central sera également présente à la Fête 
des Volcans d'Auvergne, et que c'es Yves qui s'en occupe. 

 

SUJET 2: ACCES A LA BASE DE DONNEES 

 

On rappelle ici notre engagement avec l’Idèle pour limiter très strictement l’accès à la base de données 
(document « acces »). Cet accès ne peut être que en CONSULTATION, et reste réservé à DC, DB et JC (pas 
de modifications). Il a été rappelé que Louise transmet la version Excel extraite de la base de données et 
que les inventaires sont ensuite envoyés en version PDF. C'est bien à un membre du CA  d'envoyer ces 
versions PDF aux adhérents. 

Julien s'occupe de transmettre les derniers en attente. 

Il serait bien de caler avec Louise des périodes définies pour gérer les inventaires et les mises à jour: par 
exemple, une période en début d'année (suffisamment longtemps avant la déclaration PAC) et une 
seconde automne/hiver pour les mises à jour notamment. Point à aborder lors de la RU 
Rencontre/échanges avec Louise afin d'avoir son avis et de définir avec elle un fonctionnement plus 
précis et mieux défini dans le temps. 
 

SUJET 3: AFFECTATION DES % AUX MALES 

Poursuite du débat sur la grille d’affectation CAR pour les mâles. On rappelle notre règlement: « pas 
d’affectation pour les mâles». Les membres du bureau ont tranché sur le fait de rajouter une ligne "Pas 
d'attribution" à la fiche CAR, en haut du tableau afin de répondre à la question. 
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Julien s'en occupe. 

SUJET 4: CATALOGUE BOUCS 

Toujours 6 fiches aujourd'hui. Besoin de relancer à nouveau par mail les adhérents pendant l'été, en 
précisant que même s'il n'a pas tous les éléments, chaque éleveur peut tout de même envoyer sa/ses 
fiche(s) qui pourra/pourront être mise(s) à jour par la suite. 
Les données Caseïne/Bio/CL/Pesée n'ont pas été validées officiellement en CA (à voir lors du prochain?). 
 

SUJET 5: VENTE/DIFFUSION DE BOUCS REPRODUCTEURS 

Certains éleveurs diffusent beaucoup de boucs chaque année, parfois presque toute la production de 
mâles de la saison. Cette sur-présence peut à l’avenir créer des problèmes de consanguinité. De plus, la 
gratuité ou de faibles prix favorisent cette large diffusion. On ne peut pas réguler les ventes ou imposer 
de prix minimum, mais peut-être pouvons-nous diffuser un message pour limiter ses "diffusions de 
masse", du type:  
 
"La vente d’un bouc, d’un bouquillon c’est le résultat d’un travail de sélection. L’animal a été choisi sur la 
grande qualité de ces parents et sur la bonne conformation du sujet. L’éleveur a porté une attention par-
ticulière à son élevage et pour récompenser cette rigueur, ce reproducteur a une valeur et ne doit pas 
être vu comme le débouché qui permet d’éviter l’abattage. Pour l’ensemble de ces raisons, nous invitons 
les éleveurs à sélectionner rigoureusement les mâles proposés à la vente pour la reproduction et à ne pas 
vendre de bouc/bouquillon à un tarif trop bas". 
 
Dans cette idée, il faut que l'on réfléchisse à faire passer un message plutôt préventif. Autres idées pro-
posées lors du CA pour compléter le texte de Dider C (ci-dessus): 
 
"L'association ne confirmera pas plus de 2 boucs par an issu du même père" 
 
"Une diffusion trop importante de bouquillons issus du même père engendrera une dégradation de sa 
note/coefficient d'originalité (qui permet de mettre en avant un ou plusieurs caractères bien précis de 
cet animal/élevage)" 
 
=> Valider au prochain CA le contenu de ce message préventif à ce sujet afin de le diffuser par la suite. 
 
A ce sujet, Marie-Françoise DELETTRE a adressé un courrier à l'asso pour remettre en cause le fait 
qu'elle pourrait diffuser trop de boucs. Il est important de prendre le temps de lui répondre. Pour étayer 
notre réponse, via les informations de la base de données, il s'avère qu'en 2021, par exemple, elle a 
vendu 8 boucs dont 7 issus du même père. La personne du bureau qui se chargera de lui répondre pour-
ra donc s'appuyer sur ses chiffres (factuels) pour lui rappeler que 7 individus du même père représen-
tent déjà une diffusion un peu trop massive. 
 
=> Réponse à son courrier à envoyer en même temps que la réponse commune aux éleveurs 
 
Concernant la fiche de prix de vente des animaux, il faut prévoir de la réactualiser pour le  prochain CA 
de juillet car elle date de 2012 (toujours en lien avec le sujet des prix parfois trop bas des boucs). 
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SUJET 6: QUESTIONS DES ELEVEURS 

Les questions des éleveurs arrivent souvent sur la boite mail « contact » de l’association, mais ne 
parviennent pas forcément au bon interlocuteur, ce qui peut entrainer des loupés dans les réponses. 
Pour mémoire: Julien qui se charge des questions techniques et Didier B. s’occupe des adhésions et PRM 

 

SUJETS DIVERS 

 

- Subvention Divagri 2020 : nous venons de toucher le solde de 2500 € , Didier B. et Frédérique se 
chargent de calculer et de verser rapidement les montants qui seront reversés aux éleveurs ayant 
transmis leur facture de CL et de caséine. 

 

Fin de réunion. 

 

La prochaine date de réunion du Conseil d'Administration aura lieu: 

le MARDi 4 juillet 2023 à 14h 

 

Si vous souhaitez y participer, merci de le faire savoir à l'un des administrateurs. 

 

 

Merci. 
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ANNEXE: CR de la Commission de préparation à la Foire aux Chèvres 2023 du 31/02/23 

 

Commission Foire aux chèvres du 31 mai 2023 - CR par Dider Chaptal 

Présents : Didier C., Yves F., Olivier C., Didier B., Alexane D., Léo B. 

 

Affiche : Cette nouvelle affiche obtient de bons retours. Une remarque négative sur la diversité des robes 
des chèvres. L’artiste n’a pas eu de consignes sur ce point. On fera mieux la prochaine fois …. On va 
porter la contribution de Elsa Courcelle à 200€. Elle a été diffusée sur l’évènement facebook. Elle va être 
transmise à l’imprimeur. On compte sur les éleveurs pour relayer l’évènement mais pour le moment c’est 
timide … 

Subvention GROUPAMA : renouvellement de leur sponsoring à hauteur de 250€. Leur logo sera présent 
sur l’affiche et le programme. DB doit faire passer la facture à l’antenne St-Julien Banderoles publicitaires 
de bord de route : il convient de renouveler progressivement le stock et surtout de corriger l’appellation 
(de fête à foire). Un nouveau visuel réalisé par Les Créations du Lignon est présenté et validé. 

Chiens de troupeau : OC va transmettre les conditions sanitaires à Stéphanie Mosnier. Nous n’aurons pas 
les mêmes chiens que l’an passé (l’un d’entre eux mettait un peu trop de pression). OC va demander à 
Stéphanie si elle accepte de couvrir la responsabilité de l’ensemble des chiens présents sur le site 
(certificat de capacité). 

Bergers d’Auvergne : Ok pour leur présence, c’est très bien de voir leur retour. DC doit transmettre les 
conditions sanitaires. On les rajoute au programme et ils pourront présenter leurs animaux sur le ring. Ils 
ont un barnum. On fournira une table et des chaises. 

Cheval d’Auvergne : Céline LEYDIER animera le stand. Frédéric RUEL amènera deux à trois chevaux. On va 
solliciter Fred pour une participation au défilé. 

Volailles : YF se débrouille avec la DSV 42 pour répondre aux exigences sanitaires. 

Bovins : YF fera remplir son certificat sanitaire 

Caprins/Ovins : Exigences sanitaires identiques à 2022. 

Porcs : Au regard de la bonne présence de plusieurs espèces (berger d’Auvergne, cheval d’Auvergne, 
Ferrandaise), on abandonne l’idée d’une présence de porcs en 2023. A voir pour 2024. Une asso de 
Porcs AURA est en voie de constitution, cela pourrait être un partenaire. 

Les sonnailles de Laurent Cabiron : Dc va le solliciter. Il convient de revoir avec lui à l’avance le montant 
de son emplacement. Réponse reçu le jour même, il sera présent. Reste à voir le prix. 

Nicole TARDY – Mohair : idem - Réponse reçu le jour même, elle sera présente. Reste à voir le prix. 

Stand Vente de livres : LB va solliciter Jean-Claude Cortial 

Courrier aux éleveurs : une relecture du courrier est faite. Peu de modifications sont apportées 
(seulement les dates). Le mail sera envoyé au plus tôt. 

Accueil des éleveurs sur la fête : il faut que l’on renforce ce point. Avant le débarquement, il est 
indispensable de contrôler et récupérer les certificats sanitaires à l’arrivée. Il faut aussi réclamer la 
participation si elle n’a pas été réglée à l’avance. 

Plaques d’éleveurs : Nous avons pas mal de nouveaux éleveurs. DC va faire l’état du stock et commander 
si nécessaire. 
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Vente de fromage : Léo et Alexane pourront fournir. Un appel est quand même fait dans le courrier. 

Vente de glace italienne : Sandra Hobeniche a confirmé sa participation. 

Jury : idem 2022. Didier B (Président), Julien C et Louise (DC la sollicite) 

Tondeur : DC le sollicite 

Vente de pain : DB sollicite le producteur 

Animation : DC sollicite Charles 

Musiciens pour défilé : Toujours pas de piste, c’est en mauvaise voie. 

Programmes : il va être actualisé avec le visuel de la nouvelle affiche et l’intégration des espèces invitées. 

 

 

Prochaine commissions: Le matin du prochain CA soit à 11H le 04/07. 


